



Municipio de Panamá

Acta # 019 - 2017

Consulta Ciudadana:

“Diversidad de Proyectos Recreativos y adquisición de equipo pesado y vehículos para inspecciones y mensajería”

En el salón de reuniones de la Junta Comunal del corregimiento de Ernesto Córdoba Campos, el miércoles 13 de septiembre de 2017 a las 4:30 p.m., se llevó a cabo la consulta ciudadana para la aprobación o rechazo sobre los siguientes temas:

- Equipamiento e instalación de accesorios en parques infantiles (Parque de Barriada Quintas Reales y P.H. Esmerald Village).
- Piso de Polipropileno en cancha multiuso de sector #4 en Gonzalillo.
- 10 máquinas para ejercitarse para Parque Calle del Cid, en Plaza Valencia, solicitado por la Junta de Desarrollo Local.
- Remodelación del Parque Praderas del Rocío #2, construcción de aceras alrededor del parque, cercar el área recreativa e instalación de 10 máquinas para ejercitarse.
- Adquisición de una retroexcavadora, un pick up doble cabina 4x4 y un vehículo Sedan para mensajería.
- Acondicionamiento del Parque Municipal de Praderas del Rocío e iluminación del mismo, cercado del área deportiva (cancha de baloncesto), instalación de cestos de basura, reparación del Gacebo e iluminación del mismo; así como instalación de máquinas para ejercitarse.

Perfil General del Proyecto

- Realizar diversas mejoras y equipamiento en los parques de las barriadas Praderas del Rocío, Plaza Valencia, Quintas Reales y P.H. Esmerald Village, en el corregimiento de Ernesto Córdoba Campos.
- La adquisición de retroexcavadora, un pick up doble cabina 4x4, así como un vehículo Sedan para la mensajería para la Junta Comunal Ernesto Córdoba Campos.

Alcance

- Mejorar la calidad de vida de los niños y jóvenes que asisten a los parques, donde participan de las actividades culturales, deportivas y sociales en familia.
- Equipamiento de maquinaria pesada, así como vehículos para realizar inspecciones y mensajería.

Convocatoria:

- Se realizó volanteo por parte de la Junta Comunal de Ernesto Córdoba Campos los días: lunes 4 y martes 5 de septiembre de 2017.

Concluida la presentación del proyecto, los residentes participaron y expresaron sus opiniones, sugerencias y comentarios:



Nombre: Ric Almendral

Cédula: 4-715-1735

Comentarios: Apoyando el proyecto de Parques Asfíticos en P.H. Emerald Village / Distrito Nuevos

Nombre: José Alvaro

Cédula: 8-56-261

Comentarios: Muy buena la Consulta Ciudadana sobre los equipamientos de los parques

Nombre: Eduardo González

Cédula: 8-8-133-199

Comentarios: La Solicitud de Aprobación para la construcción de la Escuela Infantil en el Distrito de Village Agustín.

Nombre: Gisela Chony

Cédula: 8-243-317

Comentarios: Muy bien el mecanismo de aplicar la Consulta Ciudadana. Difícilidad en la aprobación de los proyectos se siente. Gracias.

Nombre: _____

Cédula: _____

Comentarios: _____



Finalizadas las observaciones e intervenciones de todos los involucrados, se procedió a dar por cerrada la Consulta Ciudadana. A continuación se levantó el acta correspondiente y se dio lectura de la misma.

En las instalaciones de la Junta Comunal Ernesto Córdoba Campos, a las _____ del día trece (13) de septiembre de dos mil diecisiete, se ratifica su contenido por parte de los presentes y para constancia firmamos:

Representantes de la comunidad elegidos por los asistentes

Nombre: Juan D. Valdez Firma: Valdez Cédula: 8-162-1045
Nombre: Xavier González Firma: Xavier González Cédula: 8-920-160
Nombre: Juanito López Firma: Juanito López Cédula: 8-707-52

Representante de Corregimiento:

H.R. Rubén Medina Firma: Rubén Medina Cédula: 7-110-51

Representante de la Alcaldía de Panamá

Nombre: Sergio Vásquez Firma: Sergio Vásquez Cédula: 8-750-1600



Informe

NOMBRE DE LA REUNIÓN	Consulta Ciudadana	Diversidad de Proyectos Recreativos y Adquisición de equipo pesado y vehículos para inspecciones y mensajería.	
FECHA Y HORA DE LA REUNIÓN:	13 de septiembre de 2017	Lugar: Salón de reuniones de la Junta Comunal de Ernesto Córdoba Campos Hora: 4:30 p.m.	
INFORME PREPARADO POR:	Sugey Fernández	DIRIGIDO POR:	Dirección de Participación Ciudadana y Transparencia

Participantes:

Alcaldía de Panamá

- Sugey Fernández, Dirección de Participación Ciudadana y Transparencia

Junta Comunal de Ernesto Córdoba

- Rubén Medina, Representante de Corregimiento
- Nadya González, Jefa de Relaciones Públicas.

Intervenciones:

Nadya González, Jefa de Relaciones Públicas de la Junta Comunal de Ernesto Córdoba

Agradeció a los residentes por estar presentes en la consulta ciudadana y luego les manifestó que la consulta sería moderada por la licenciada Sugey Fernández del departamento de Participación Ciudadana de la Alcaldía de Panamá y que el Honorable Rubén Medina, Representante de ese corregimiento se encontraba presente en esta reunión también para responder todas las preguntas o inquietudes que surgieran.

Desarrollo de la Consulta

Sugey Fernández, Departamento de Participación Ciudadana y Transparencia

Inicio la consulta ciudadana dándole la bienvenida a los residentes del corregimiento y les reiteró que tanto para la Alcaldía de Panamá, así como para la Junta Comunal de cada corregimiento es muy importante contar con su presencia porque son ellos, quienes deben conocer cuáles, de los proyectos que ellos mismos propusieron en la Junta Comunal de Ernesto Córdoba, se pueden realizar.

Rubén Medina, Representante de Corregimiento

Brindó las gracias a los residentes por su presencia y les dijo que como la mayoría sabe el Estado está cambiando y avanzando y las consultas ciudadanas se han convertido en un requisito indispensable, que es solicitada por la Junta Comunal de acuerdo a las necesidades que presentan las comunidades y que se las hacen llegar.

Medina, les dijo a los moradores que estaba consciente de que no todas las personas saben que es la descentralización y el impuesto que se utiliza para la compra de los recursos del estado y que en realidad dentro de la junta comunal, no se manejan los recursos económicos, sino los proyectos y que con el personal que cuenta la junta comunal brindan ese apoyo para que esos proyectos puedan salir adelante en beneficio de la comunidad.



"Nosotros somos el puente para realizar esos proyectos con la infraestructura de la Junta Comunal, que son nuestros ingenieros, arquitectos, abogados y todo el equipo que hace los proyectos para presentárselo al Municipio de Panamá para que eso vaya a la secretaría de descentralización. Porque hay personas que piensan que los recursos llegan a la Junta Comunal y que dentro de la junta no se hace el uso debido. Es necesario que ustedes sepan que, para nosotros iniciar un proceso, tenemos que esperar que lleguen las solicitudes de las comunidades porque nosotros trabajamos de acuerdo a las solicitudes de las comunidades" dijo el representante Medina.

De igual forma les aclaró que, aunque ese día de la consulta había cinco o seis temas propuestos por la comunidad para resolver, igualmente ellos como residentes podían proponer otros y también se tomarían en cuenta, sólo que esos otros temas que puedan surgir, los tocaran luego de la consulta ciudadana.

Intervención de la Comunidad

La licenciada Sugey Fernández, de la Dirección de Participación Ciudadana les manifestó a los residentes que se mencionarían proyecto por proyecto para darle de esta manera la oportunidad a los residentes

Primer Proyecto: Equipamiento e instalación de accesorios en parques infantiles (Parque de Barriada Quintas Reales y P.H. Esmerald Village)

Liz Almengor, cédula: 4-715-1735

Aseguró que reside en el PH Esmerald Village y está de acuerdo en que se pueda dar ese equipamiento porque sería muy beneficioso para los niños que residen en el edificio.

Gisela Chong, cédula 8-243-397

Propuso que se busque una nueva instalación para otro parque es necesario que los niños tengan más espacios para recrearse.

Segundo Proyecto: Piso de Polipropileno en cancha multiuso de sector #4 en Gonzalillo

Tomás Aguilar, cédula: 9-106-892

Dijo que reside en el área de Gonzalillo, y está de acuerdo con que se realice este proyecto porque beneficia mucho a la juventud. De igual forma mencionó que tiene conocimiento de todas las mejoras que ha hecho el Honorable Representante Rubén Medina, pero se necesita colocar un poco más de empeño, sobre todo en la cancha y que proyectos como éste se lleven a cabo para que toda la comunidad.

Gerardo Barrios, cédula: 8-729-1956

Aseguró que reside en Gonzalillo y que le gustaría que este proyecto se realizara en la comunidad porque sería muy beneficioso para los niños.

Carlos Alborea, cédula: 8-378-941

Vive en El Progreso y apoya este proyecto de Gonzalillo porque es beneficioso tanto para los niños y adultos del sector.

Tercer Proyecto 10 máquinas para ejercitarse para Parque Calle del Cid, en Plaza Valencia, solicitado por la Junta de Desarrollo Local

Joel López, cédula: 8-739-1285

Es residente de Plaza Valencia y considera que el proyecto en sí, sin duda alguna es muy importante para los residentes de esa barriada porque allí no existe ningún parque.



Siente que esto beneficiaría mucho a la comunidad porque los parques que existen un poco cercanos están en la vía principal y resulta un poco riesgoso para los niños, ante la gran cantidad de vehículos que pasan por el lugar, ya que los adultos que tienen pequeños que están entre 3 a 12 años. Señaló que si se habilita el parque de calle del Cid beneficiaría en un 80% a los residentes de la barriada.

Juan Valdés, cédula: 8-162-1045

Apoya la instalación de estas máquinas, ya que el área donde se instalarán en sí, no es un parque, ya que allí sólo hay unas banquitas, hay una o dos bancas y con la ayuda del representante hemos habilitado el área, el terreno está más plano, ya se le cortan las gramas y las mallas fueron pintadas y lo hemos podido levantar un poco y de igual forma nos gustaría poder usar las nuevas máquinas.

Carlos Forero, cédula 8-418-1004

Considera que la iniciativa es muy interesante, sobre todo porque va a beneficiar a las personas adultas y a los niños. Pero dijo que tenía una duda sobre las máquinas, porque algunos residentes colindan con la comunidad de Nueva Libia y El Suntracs y tienen siempre problemas con los robos. Señaló que era necesario buscar un mecanismo por parte de las autoridades para que se acaben los hurtos y robos en la barriada y que las nuevas máquinas tampoco se las roben.

Puso un ejemplo, dijo que la planta de tratamiento de Plaza Valencia ya no existe, porque se la robaron, por lo que sugirió que se busque un mecanismo para que las máquinas estén protegidas.

Roxana de Cruz, cédula: 8-260-759

Señaló que hay una gran cantidad de niños en Plaza Valencia, por lo que apoya definitivamente este tercer proyecto. Al tiempo que manifestó que, ella por ser una adulta mayor el tema de colocar máquinas para hacer ejercicios también le parecía excelente, ya que así tendría un lugar donde hacer ejercicios.

Gisela Chong, cédula: 8-243-397

Agradeció el aporte de la Junta Comunal y aprovechó para aclararle a uno de los residentes, sobre la instalación de las máquinas, dijo que ya conocía el producto y cómo sería su instalación, señaló que son unas máquinas que no se pueden llevar tan fácilmente, ya que van incrustadas sobre una plataforma de cemento y no se pueden quitar tan rápido.

Sin embargo, recordó que se encuentran en un área vulnerable, pero considera que el equipo se puede mantener en Plaza Valencia, porque sería de gran beneficio para los que allí residen.

Zuleyka de Sánchez, cédula: 2-716-1482

Manifestó que es residente de Plaza Valencia, aseguró que apoya el proyecto, porque prefiere las máquinas de ejercitarse, que una cancha de fútbol o de beisbol.

Alvis Arcia, cédula: 9-704-705

La iniciativa del parque le parece muy beneficiosa, ya que él también es un adulto mayor y ese parque está dentro de la barriada y para la población juvenil que también lo necesita.

Milagros Saavedra, cédula: 8-739-232

“El parque de recreación es un proyecto que se necesita en la barriada Esmerald Village para nuestros hijos, debido a que el PH va a crecer y es necesario que los niños tengan donde recrearse, dijo la residente Saavedra.

Marielis Vernaza, cédula: 2-725-1360

El parque queda justo detrás de su casa, y si se colocan las máquinas de ejercicio, le resultaría muy beneficioso, por lo que apoye este tercer proyecto.



Cuarto Proyecto Remodelación del Parque Praderas del Rocío #2, construcción de aceras alrededor del parque, cercar el área recreativa e instalación de 10 máquinas para ejercitarse

Laura Briceño, cédula: P-1420-19

Señaló que reside en la barriada Praderas del Rocío y le gustaría que el parque fuera remodelado, porque siente que está abandonado y la mayoría de las personas no conoce que existe y le encantaría que vuelva a su uso habitual, como lo es, un parque para la comunidad.

Xavier González, cédula: 8-920-150

Dijo que apoya la remodelación del parque y la construcción de la acera para que los niños tengan donde recrearse. Al tiempo que recomendó que se haga una cancha sintética, porque aún no se ha propuesto.

Lucía De León, cédula: 8-707-52

También apoya el proyecto en Praderas del Rocío, porque en la barriada existen muchos niños, incluso puso el ejemplo de su hijo, quien tiene seis años y casi siempre se queda en la casa encerrado, porque no tiene donde jugar y no hay nada para ellos recrearse, al tiempo que señaló que no hay como llegar al parque sin verse afectados por la gran cantidad de vehículos que transitan en el lugar, también sugirió que se le ponga luminarias.

Jenny Alí, cédula: 10-701-593

Dijo que apoya el rescate del parque Praderas del Rocío, de igual forma, que se le pongan las máquinas y todo lo que dice el proyecto, y si se puede anexar la cancha sintética y solicitó el apoyo de todos los residentes de la comunidad para que lo cuiden.

Carlos Vergara, cédula: 8-510-632

Manifestó que apoya la remodelación del parque, aseguró que ese parque tiene mucho potencial, tanto él, como Amado y Nathali Briceño, pertenecen a una organización: "Vida Joven" y dijo que están trabajando en la comunidad de Praderas hace 3 años, han realizado algunas actividades incluso para recaudar fondos y poder arreglar el parque.

Han realizado limpieza, pintura y han colocado unos carteles que dicen, "no ensuciar" y han hecho actividades deportivas para el aprovechamiento del tiempo de los jóvenes.

Al tiempo que señaló que es necesario que la comunidad sepa, que, en la comunidad de Praderas, existe una organización que está interesada en el desarrollo integral de cada uno de los adolescentes y niños que viven en el lugar. Agradeció al representante también por todo el apoyo que le ha dado a los que residen cercano a este parque.

Jaime Castillo

Es un residente que forma parte de la comunidad de Plaza Valencia por lo que apoya este proyecto que beneficia a los jóvenes y a las personas adultas, que necesitan un lugar de esparcimiento.

Amado Morales, cédula: 1-717-2082

La remodelación del parque, ya que necesita varias cosas, para que pueda estar óptimo para la comunidad. Señaló que él trabaja en conjunto con el residente Carlos Vergara, por más de tres años, de manera tal, que el parque esté un poco adecuado para los niños y sus padres, pero dijo que sí es necesario que la Junta también los apoye mucho más, para que se pueda utilizar como se debe.



Quinto Proyecto Adquisición de una retroexcavadora, un pick up doble cabina 4x4 y un vehículo Sedan para mensajería

Juan Valdés, cédula: 8-162-1045

Dijo estar en total acuerdo en este quinto proyecto ya que la Junta necesita equipo para algunos trabajos en la comunidad, ya que es una de las más afectadas para los tiempos de lluvia y en ocasiones se dan inundaciones y sería muy útil para poder movilizar al personal y para transportar algún tipo de material o artículos grandes.

Joel López, cédula: 8-739-1285

Considera que proveer de estos recursos a la Junta Comunal, definitivamente será de mucho beneficio, porque él mismo ha visto como esta Junta Comunal en muchas ocasiones ha recogido basura, caliche e incluso cuando se hacen los trabajos en conjunto con el Ministerio de Obras Públicas, el personal de la Junta Comunal, necesita movilizarse con un buen equipo y con una retroexcavadora el trabajo sería completo.

Laura Briceño, cédula: P-14-2019

Dijo que apoya este proyecto, porque como miembro de la comunidad, siente que hay muchos proyectos atrasados, pero para poder realizarlos es necesario tener los recursos.

Todos los residentes estuvieron a favor de los cinco proyectos, el sexto proyecto, sobre el “Acondicionamiento del Parque Municipal de Praderas del Rocío e iluminación del mismo, cercado del área deportiva (cancha de baloncesto), instalación de cestos de basura, reparación del Gacebo e iluminación del mismo; así como instalación de máquinas para ejercitarse”, el representante Ruben Medina, dijo que se trataría en otra consulta pública, ya que estos cinco primeros proyectos son los que empezaría a trabajar.

La Dirección de Participación Ciudadana y Transparencia da por terminada la consulta ciudadana a las 6:30 p.m., con la lectura y firma del acta, por miembros de la comunidad y el representante de corregimiento; agradeciendo la participación y presencia a este acto.

ANEXO FOTOGRÁFICO

Consulta Ciudadana

Ernesto Córdoba Campos

La mayoría de los residentes dijeron en qué les benefician los proyectos



Todos los residentes estuvieron de acuerdo con los cinco proyectos

